

つがゆき隣保館だより

令和7年
2月号

都賀行隣保館

TEL (82) 2679
FAX (74) 2121

ふちっと人権講座「雪道の運転で思ったこと」

強い寒波の影響で大雪が降りました。雪が降ると改めて雪道での車の運転の大変さを感じます。同時に周囲の環境が普段と変わった時、改めて人に対する『思いやり』の大切さを痛感します。

雪道での運転では様々な光景に出会います。出勤時刻に間に合わないのか、あるいは急用があるのか雪道にもかかわらず、普段と同じようにスピードを落とさずに運転する人、狭い道で離合する時、少し後ろを振り向けば、わずか1、2メートル後方に広いところがあるのに、後ろも見ずにこちらが手で合図もして、動かずじっとしている人、

道路が凍結している時も同様です。平常時と同じようなスピードでスイスイと走り、人の車の後ろにぴったりとつけて、「あおり運転まがい」に車を走らせる人もいます。(多分よほど運転が上手か自信のある人でしょう)

もちろん、雪道で速度を落とし、慎重に運転している人も横にそれるなど、後方の車に対する気遣いが必要でしょう。繰り返すことになりませんが、少しの人に対する『思いやり』、気づかいは雪道など普段とは違う難しい状況では大事ではないでしょうか。そうすることはお互いのスムーズで安全な運転につながり、気持ちのよいトラブルのない状況になるのではないかと思います。

しかし、人を思いやり、気づかうことは、少し自分の気持ちを「制する・律する」ちよっとした勇気が必要かと思えます。

自動車の運転を例にとっても対向車と行きかかった時、バックする時を思い出してみてください。今まで進んでいたのに、後退することは自分が何だか「損したみたい」に感じることはないでしょうか。そういう気持ちを制して、律して、後退する必要があります。(大げさかもしれませんが……)

高齢化社会の現在において、日常生活の困りごと、例えばゴミ出し、買い物などが増える中では人に対する思いやり、気づかいが必要な場面は数多くあります。

私たちは自分の気持ちを「制し・律し」人と付き合うことも大事ではないでしょうか。そうすることは、「住みよい地域づくり」につながるのではないかと思います。皆さんは、いかがお考えでしょうか。(なお、雪道で出会った車は「思いやり・気づかいの車」も多かったことも付け加えておきます。)

お知らせ

昔の道具体験学習(大和小3年生)

日時 二月二十六日(水) 十時～十一時四十五分

場所 都賀行隣保館

昔の道具に触れて、昔の生活の知恵や工夫、暮らしなど学習をします。地域の方には、昔の道具の使い方など教えていただければと思いますので、ご参加お願いします。



コサージュ作り(大和小5年生)

日時 三月十一日(火) 十時半～十二時二十分

場所 大和小学校

フラワーパーク活動と一緒に活動してきた地域の方と5年生が、卒業する6年生に感謝の気持ちを込めてコサージュを作りプレゼントします。6年生は卒業式でこのコサージュを胸につけ卒業します。コサージュと一緒に作っていただける方は、ご協力お願いします。



ひだまり講演会(都賀行隣保館人権を考える講演会)・開講式

日時 三月二十五日(火) 午後一時十五分～三時

講師に徳島県人権エンタメ集団「友輝」の方々をお招きし、人権マジャックや人権書道など、楽しく人権について講演していただきます。講演の前に、人権啓発講座の開講式を行います。お問い合わせの上、ご参加ください。

3月の予定

- 5日(水) 水玉長寿クラブ (みさとキラキラ会)
- 6日(木) 神楽面作り教室
- 11日(火) コサージュ作り 10時半～(大和小学校)
- 12日(水) 絵手紙ボランティア
- 13日(木) ニコニコ健康教室 俳句教室 喜楽会(高梨集会所)
- 15日(土) 習字教室
- 19日(水) フラワーアレンジメント教室 (避難訓練10時～)
- 25日(火) ひだまり講演会(開講式) 13時15分～
- 26日(水) かまどクラブ
- 27日(木) ニコニコ健康教室 森林教室
- 28日(金) 切り絵教室

相談事業

自分のこと、家族のこと、ご近所のことなど、悩みごとはありませんか。「人には言えない」でも誰かに聞いてほしい!!「どこへ相談すればいいの?」と思われたら隣保館へご相談ください。不安に寄り添い、問題解決のためのお手伝いをします。他の機関とも連携していますので、安心してお越しください。訪問相談や電話での相談も受け付けております。



第4回人権学習会(一月三十日)

講師に、林志信さんをお招きし、「ネットと人権」についてお話いただきました。

ネットは許可なく写真や住所、名前等公開すると罪になることやSNSで容易にいいねを押すと「同意した」という意味を持つので気をつけた方がよいということなど、具体的な話を交えてお話いただきました。

スマホは便利でなくてはならないものだけれど間違えた情報を信じないように、自分で本当に正しい情報なのかを疑って調べることが大事ということや、調べ方も色々変えて調べてみるということが大事ということを教えてくださいました。



昔の遊び(一月十五日)

大和小1年生が昔の遊び(約十五種類)を地域の方や家族の方と一緒に楽しみました。初めに、みんなでトランプのババ抜きをして盛り上がった後は、あやとり、竹鉄砲、竹とんぼ、まわり得棋、おはじきなどを体験しました。特に竹で作った鉄砲は想像していたよりも大きい音がしたようで、わあ!!すこい!!と歓声をあげていました。地域の方に子どもたちに手作りのものをプレゼントしていただいたり、遊び方を教えていただきました。ありがとうございました!!

